



Comparece Auditor ...pero a distancia

Exigen presencia de funcionario de ASF en San Lázaro

Acusa Pérez-Jaén
a priista y morenistas
de proteger intereses
de Colmenares

MARTHA MARTÍNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

El Auditor Superior, David Colmenares, no ha participado de forma presencial en las reuniones de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, pero sí viaja a Oaxaca a encontrarse con diputados de Morena, cuestionó la diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaén.

La legisladora calificó la ausencia del funcionario de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) como una afrenta a los diputados.

En entrevista, recordó que el 20 de febrero pasado, Colmenares participó de forma virtual en la tercera entrega del informe de revisión de la Cuenta Pública 2021 y ayer volvió a participar vía remota en la reunión de la Comisión para concluir los comentarios a dicho informe.

Pérez-Jaén cuestionó por qué Colmenares sí viaja a Oaxaca para reunirse con diputados de Morena. Azael Santiago Chepi y Daniel Gu-

tiérrez, pero se niega a acudir a las reuniones de trabajo convocadas por la Comisión de Vigilancia.

La panista lamentó que el Auditor comparezca ante las y los diputados desde la comodidad del "bunker-departamento" que ha sido tan criticado por sus costos, mientras que los auditores especiales sí acuden a la Cámara de Diputados.

"El señor estaba comiendo en su bunker-departamento, ese que ha sido tan cuestionado, se presenta a la dizque mesa de trabajo, cuando no dijo nada, levó un par de cuartillas y lo demás se lo pidió a sus auditores especiales, que tampoco respondieron nada", afirmó.

En 2021, en una visita que hicieron diputados a las instalaciones de la ASF, Colmenares reconoció que vivía en su oficina, la cual fue remodelada con regadera, clóset, vestidor y una puerta de alta seguridad para que

él pueda vivir y trabajar ahí.

El costo de la remodelación fue de 2.6 millones de pesos, los cuales fueron pagados con recursos públicos.

La legisladora acusó que el Auditor se siente protegido por legisladores integrantes de la Comisión de Vigilancia, quienes llegaron a ella para "hacer componendas" y cuidar que no les toquen a sus Gobernadores, a sus Alcaldes o a sus ex Gobernadores.



“El problema es que no hay cuestionamientos reales, la mayoría de los diputados están acomodados, los integrantes de esta Comisión están acomodados, empezando por el presidente, así, con nombre y apellido: Pablo Angulo es el principal protector de él, junto con los diputados de Morena.

“Entonces esta comisión no va a funcionar mientras tenga a sus amigos protegiéndolo y dándole la confianza que pueda él mandarnos saludos desde su búnker, desde las alturas”, expresó.

Al reclamo de Pérez-Jaén se unieron las diputadas de Morena, Lidia García y del PAN, Diana Estefanía Gutiérrez, quienes demandaron a Colmenares no volver a comparecer ante los diputados de forma virtual y advirtieron que la pandemia por Covid-19 ya no es un pretexto.

Tarea pendiente

Legisladores han cuestionado a la Auditoría Superior de la Federación que:

- El Programa Anual de Auditorías para fiscalizar la Cuenta Pública 2022 se publicó hasta el 15 de marzo de 2023.
- Ello disminuyó los plazos de actuación de la ASF.
- 2,104 auditorías se programaron para la revisión de la Cuenta Pública de 2022.
- No se agendaron revisiones a la Secretaría de Gobernación, de Energía o de Seguridad y Protección Ciudadana.
- A Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), sólo se le programó una revisión.